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为了真实还原中国最新型
潜艇的内部构造，赵宝刚选择了

“真实潜艇+场景搭建”结合的方
式进行拍摄，在北京房山区搭建
了一艘实景潜艇，全部按照真实
海军部队的“新型潜艇”进行还
原，而《深海利剑》的部分戏份都
是在真实的军用潜艇中拍摄的，
由于潜艇有作战任务，所以剧组
一切行动都要和部队配合，也被
笑称这部戏的“男主角”其实是
潜艇，需要随着它的“档期”来进

行拍摄。
由于潜艇内空间非常狭小，

剧组三百多号人在潜艇中的调
度成为重中之重，既要保持拍摄
的正常进行，又不能因为工作人
员太多而损坏潜艇内的精密仪
器，所以拍摄设备的摆放很有难
度，很多画面的拍摄都需要精心
协调取景，找到一个合适的角度
来展现。

为了更好地展现潜艇中的
生活，剧组多次下到基层潜艇部

队去进行采访，体验生活。赵宝
刚曾随海军潜艇潜入海底，感触
就是潜艇里面空间特别狭小，全
是管道，“我的头磕碰了好几回，
床铺上下间距50厘米，我一起
身就磕脑袋。”赵宝刚认为最难
以忍受的是孤独，一个舱室几个
人三班倒，没有太多交流的机
会，这个样子一个星期还可以忍
受，几个月下来精神压力会非常
大，所以剧中专门设置了为潜艇
兵做心理疏导的女军医角色。

我们不自夸，我们用产品说
话，你只有吃过才能证实它的香
和甜，只有吃过你才会对它念念
不忘，如若你是我们的回头客，
只能说明一个问题——你真的
吃过张硕士富硒有机葡萄！

草莓味葡萄7月中旬即可新
鲜采摘，欢迎预订。

张硕士富硒有机葡萄将土
壤里的无机硒转化为有机硒，不

仅无毒易吸收，且含有葡萄生长
需要的氨基酸、锌、硼、活性酶等
微量元素，富硒特种葡萄的含硒
量是一般葡萄的4-5倍，含糖量
极高，风味更独特。硒是人体必
需的微量元素之一，不仅具有抗
衰老、抗辐射、抗病毒等功能，还
具有防治癌症、维护心血管系统
的正常功能，以及提高肌体免疫
等功效。
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又甜又香的张硕士富硒有机葡萄大受欢迎

第三批已到货

赵宝刚新作《深海利剑》“主角”是潜艇
聚焦90后潜艇兵成长故事，放弃“流量”用全新人阵容

由赵宝刚执导的青春
军旅题材剧《深海利剑》于
昨晚登陆北京卫视、浙江
卫视。作为《青年医生》两
年后执导的电视剧作品，
《深海利剑》是赵宝刚第一
次执导军旅题材作品，而这
部作品也是他近年来拍摄
难度最大的一部。在接受
专访时赵宝刚表示，该剧的
难度一是来自全部是新人
演员，二是剧中的潜艇难以
调度。

过劳肥了20斤

记者：听你说拍这部剧你胖了20斤，
主要压力来自哪里？

赵宝刚：两方面，一个是对演员，新演
员都会费点劲；第二是部队比较难控制，
不是你想干吗就干吗，因为人家的主要任
务是保卫祖国，不是配合你拍戏。一切的
行为、摄制组的安排，得在人家保卫祖国
的前提下，有空儿了才给你拍。

记者：你作为国内电视剧顶级的导
演，找演员还费劲吗？

赵宝刚：现在跟你们想的不一样。人
家已经成名的，不需要导演了，而是制作
方、导演需要他。需要导演的演员基本上
都是没成名的，或者即将成名的。但是现
在这些人还觉得赵宝刚是老导演，他的戏
上不上两可，所以人家不是很在乎你。我
是把这事想得比较明白，我别为（演员）档
期拍戏，我一定要为故事拍戏。

记者：全部用新人担心观众不认吗？
赵宝刚：这么说吧，新人会显得比较

青涩一点，这个青涩可能变成优势了，因
为青涩可能才是这个片子的特质。

男女主角只有一次拥抱

记者：大家一提到军旅题材作品，可
能都觉得会比较严肃，这部作品中有什么
独特的风格吗？

赵宝刚：这个故事的主角就是一帮年
轻人，里面有富二代，家里的钱买俩潜艇
差不多。一问你们家干什么的，我爸卖胸
罩，而且看一眼就知道你穿多大尺寸。然
后这个新兵就看心理教官，教官说，看我
干吗。这个就很有意思。

这里面也会有比较严肃的主题，比如
现在年轻人对待祖国和国家的利益怎么
表达的，你一味的口号式、一味的挤压式
方式，我觉得不舒服。大家都看中国女排
得冠军，大家都欢呼、高兴，五星红旗一
升，大家都掉眼泪了，那不就是祖国情怀
吗？你会感动。我按照那个方式拍的。

记者：你之前一直拍摄青年作品，其
中也少不了爱情，军旅爱情和都市爱情相
比，有什么不同的地方？

赵宝刚：差别比较大，首先全剧男女
主角只有一次拥抱。拥抱还是在男主角
失踪了很多天回来之后，女主角没有控制
住，一下扑到他怀里，就这么一次。通篇
爱情谈的实际上是心里的爱情，是军旅那
种特有的环境中，你行礼，我行礼，口风琴
一吹，那个小味儿出来特别神。最后这俩
人变成了姐弟的亲情关系，我们永远是一
家人。恋爱是这么一个谈法。这部戏也
不会着重写爱情，只是写那么一种精神状
态。 （刘玮）

《深海利剑》是赵宝
刚导演继《青年医生》之
后，时隔两年推出的全
新力作，也是他导演生
涯中第一次尝试拍摄军
旅题材的作品。赵宝刚
此前一向擅长拍摄以青
春、家庭题材为主的剧
集，而这次讲述的是在
潜艇上生活和战斗的
90后潜艇兵成长故事，
所以潜艇成为剧中的绝
对主角。因题材的特殊
性，剧中拍摄的深海潜
艇、军舰等武装军备作
为国土安全的保卫者，
随时随地都会因为接到
突发任务而立即出航，
在谈及这部剧具体的拍
摄感受时，一个“难”字
表达了赵宝刚对这部剧
的概括。

第一次
拍军旅题材，
难！

赵宝刚向来以“造星”高手
著称，但在《深海利剑》中却没
有一个明星，以至于在开播发
布会现场，赵宝刚还为此“道
歉”，“实在是对不起大家啊，
这一队‘海军官兵’没有一个
熟人，全是生脸儿啊。”赵宝刚

已经很久没有起用“全新人”
阵容来拍摄电视剧了，而这次
的《深海利剑》从主演到配角
大部分都是90后的新人演员，
对此他也表示“心里有点哆
嗦”。“我心里其实还是有点忐
忑的，因为这次比较大胆，全部

用的新人，没有一个明星，所以
可能也会给市场造成一点‘混
乱’。但是一部作品是要给我们
空间和时间潜心去搞创作的，而
不是给我们空间和时间去算演
员的档期，那样是拍不出好作品
的。”

潜艇狭窄，调度费心思

全新人阵容，有点忐忑
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【专访】

《深海利剑》海报


